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Zusammenstellung 
der Kleinen Anfragen für die Fragestunde 

der Stadtverordnetenversammlung am 24. Februar 2023 
 
 
 
01. Frage der Stadtverordneten Inge Sturm 
 Fraktion Marburger Linke 
 
Wieviel Anträge und zu welchem Zweck hat der Kämmerer/die Finanzverwaltung der Stadt 
Marburg für 2021, 2022 und für 2023 an den EU Strukturfond und EU Sozialfond gestellt - 
bzw. hat die Kämmerei – darüber hinaus und zu welchem Zweck noch vor – weitere Anträge 
(EU) zu stellen? 
 
 
02. Frage der Stadtverordneten Jelena Noe 
 CDU/FDP/BfM-Fraktion 
 
Welche konkreten Maßnahmen werden zur Vermeidung von überflüssiger Beleuchtung am 
Industriestandort Görzhausen – insbesondere unter Beachtung des am 25. März 2022 
einstimmig beschlossenen Antrags der CDU/FDP Fraktion (VO/0544/2022) - wann und wie 
umgesetzt? 
 
 
03. Frage der Stadtverordneten Myriam Hövel 
 SPD-Fraktion 
 
Gibt es seitens der Stadt eine Rückmeldung an Bürger/innen, welche dem Mängelmelder 
einen Missstand melden. 
 
 
04. Frage der Stadtverordneten Myriam Hövel 
 SPD-Fraktion 
 
Kann der Magistrat bitte Auskunft geben, welche Maßnahmen bzgl. der Beseitigung von 
verbotswidrig abgelagertem Abfall/Müll unternommen werden. 
 
 
05. Frage des Stadtverordneten Marco Nezi 
 Fraktion B90/Die Grünen 
 
Wieviele Personen haben den Marburger Eispalast in dieser Saison besucht und wie hat sich 
die Besucher*innenzahl im Verlauf entwickelt? 
 
 
06. Frage des Stadtverordneten Marco Nezi 
 Fraktion B90/Die Grünen 
 
Wann wird der Magistrat Benutzer*innen der Marburger Sportstätten wieder das Duschen mit 
warmem Wasser ermöglichen? 
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07. Frage der Stadtverordneten Martina Rupp 
 Fraktion B90/Die Grünen 
 
Welche zusätzlichen, finanziellen und personellen Mittel stellt die Stadt Marburg den Schulen 
zur Verfügung, die ab dem kommenden Schuljahr Integrationsklassen bzw. Zusatzangebote 
für Geflüchtete weiterführen bzw. einrichten? 
 
 
08. Frage der Stadtverordneten Martina Rupp 
 Fraktion B90/Die Grünen 
 
Liegen dem Magistrat bereits konkrete Planungen bzgl. der Umgestaltung des Areals im 
Bereich des Südbahnhofs bzw. konkrete Bauvorhaben von privaten Investoren in diesem 
Gebiet (ehemalige Molkerei) vor und wenn ja, gibt es dementsprechend auch bereits 
konkrete Planungen, die unbefriedigende Verkehrssituation in diesem Gebiet zu lösen? 
 
 
09. Frage der Stadtverordneten Karin Schaffner 
 CDU/FDP/BfM-Fraktion 
 
Wurde der einstimmige Beschluss der Stadtverordnetenversammlung zur Einführung einer 
Kastration- und Kennzeichnungspflicht für freilaufende Katzen mittlerweile in allen Punkten 
(Fraktionsantrag VO/0746/2022) umgesetzt bzw. wie ist der Sachstand? 
 
 
10. Frage der Stadtverordneten Karin Schaffner 
 CDU/FDP/BfM-Fraktion 
 
Was hat die Prüfung der Umgestaltung des Verkehrsknotens Wilhelmsplatz ergeben (siehe 
Fraktionsantrag VO/7204/2020)? 
 
 
11. Frage des Stadtverordneten Matthias Pozzi 
 AfD 
 
Warum ist bei der Leerung von Altglas-Containern im Gegensatz zur Abholung von Bio- oder 
Restmüll kein vertraglich festgelegter Rhythmus mit den verantwortlichen Firmen festgelegt 
worden, obwohl es hier in der Vergangenheit erhebliche Probleme und Unmut in der 
Bevölkerung gab? 
 
 
12. Frage des Stadtverordneten Matthias Pozzi 
 AfD 
 
Welche Investitionen in € sind künftig in die energetische Ertüchtigung von städtischen 
Gebäuden geplant in Relation zur städtischen Förderung an private Hauseigentümer (z.B. 
PV-Anlagen, Sanierung, Dämmung) und welche qm an Nutz- / Wohnfläche wird damit 
erreicht? 
 
 
13. Frage des Stadtverordneten Schaker Hussein 
 SPD-Fraktion 
 
Was ist aus dem Bauprojekt der Fa. Burk aus dem Jahre 2019 für die Eisenstraße / 
Afföllerstraße / alte Post geworden und warum sieht man keinen Baufortschritt? 
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14. Frage des Stadtverordneten Schaker Hussein 
 SPD-Fraktion 
 
Wie beurteilt der Magistrat diese Entwicklung, aufgrund der Tatsache, dass derzeit 
Wohnungsbau dringend forciert werden sollte und solche großen und wichtigen Projekte in 
Bezug auf die Wohnbedarfsanalyse, fest einkalkuliert sind? 
 
 
15. Frage der Stadtverordneten Renate Bastian 
 Fraktion Marburger Linke 
 
In welcher Form ist die Schwerpunktsetzung auf Trends wie Nachhaltigkeit und Regionalität, 
die seinerzeit bei der Beschlussfassung über die Fortführung der Oberhessenschau und der 
Memo-Bauen durch die Stadtwerke Immobilien GmbH (VO/01546/2021) als Begründung 
aufgeführt wurde, bei der Organisation der diesjährigen MEMO-Bauen (03. bis 05.02.2023) 
berücksichtigt worden, insbesondere im Unterschied zu vergangenen Ausstellungen? 
 
 
16. Frage des Stadtverordneten Liban Abdirahman Farah 
 SPD-Fraktion 
 
Wie ist die aktuelle Einschätzung des Magistrats über eine mögliche Verbesserung der 
subjektiv wahrgenommenen Sicherheit einerseits und der objektiv feststellbaren Sicherheit 
andererseits im Jägertunnel durch das "Livebild- und Sprechverbindung auf Abruf" System 
(LiSA)? 
 
 
17. Frage des Stadtverordneten Liban Abdirahman Farah 
 SPD-Fraktion 
 
Welche Maßnahmen gibt es zwischen Bundespolizei, Landespolizei und Magistrat, um im 
Bereich Bahnhof und am Ortenbergsteg für Sicherheit zu sorgen? 
 
 
18. Frage der Stadtverordneten Tanja Bauder-Wöhr 
 Fraktion Marburger Linke 
 
Kann der Magistrat der Universitätsstadt Marburg bitte Auskunft erteilen, welche 
Möglichkeiten er sieht gemeinsam mit der städtischen Tochter der Stadtwerke Marburg für 
die Beschäftigten der MVG Werkswohnungen anzubieten, welches ein Schritt von mehreren 
sein kann, um die seit langem angespannte Situation der Busfahrer*innen zu verbessern? 
 
 
19. Frage der Stadtverordneten Tanja Bauder-Wöhr 
 Fraktion Marburger Linke 
 
Kann der Magistrat der Stadt Marburg bitte Auskunft erteilen, was die Prüfung ergeben hat, 
am Grab des Philosophen Friedrich Albert Lange (1828-1875) auf dem Hauptfriedhof einen 
Hinweis mit dessen Namen und Lebensdaten anzubringen? 
 
 
20. Frage des Stadtverordneten Michael Selinka 
 CDU/FDP/BfM-Fraktion 
 
Wieviel Fläche Wald steht insgesamt im Eigentum der Universitätsstadt Marburg? 
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21. Frage des Stadtverordneten Michael Selinka 
 CDU/FDP/BfM-Fraktion 
 
Wird Holz (z.B. nach Sturmschäden) aus städtischen Waldflächen (z.B. als Brennholz an 
Selbstwerber) an wen und in welchem Umfang vermarktet? 
 
 
22. Frage des Stadtverordneten Dr. Mohammad Reza Malmanesh 
 SPD-Fraktion 
 
Wer ist nach Kenntnisstand der Universitätsstadt Marburg für die ordentliche Beseitigung 
und Unterhaltung von Büschen und Sträuchern angrenzend an den Jägertunnel auf der Seite 
zur Alten Kasseler Straße verantwortlich? 
 
 
23. Frage der Stadtverordneten Lisa Deißler 
 CDU/FDP/BfM-Fraktion 
 
Ist die derzeitige Verteilung der Betreuungsplätze in Kindertagesstätten, Krippen und der 
Kindertagespflege in allen Stadtteilen bedarfsgerecht verteilt, wenn nicht, welche 
zusätzlichen Maßnahmen sterbt die Stadt in den einzelnen Stadtteilen an, um die Verteilung 
an den Bedarf anzupassen? 
 
 
24. Frage der Stadtverordneten Lisa Deißler 
 CDU/FDP/BfM-Fraktion 
 
Inwieweit hat sich der Bedarf an Betreuungsplätzen in Kindertagesstätten, Krippen und der 
Kindertagespflege, welcher im Bericht „Sachstand, Ausbau und Perspektiven der 
Kindertagesbetreuung in der Universitätsstadt Marburg 2020 – 2023“ festgehalten wurde, 
durch die Geflüchteten verändert, die in Zuge des Krieges in der Ukraine nach Marburg 
gekommen sind und wie ist die weitere Perspektive?  
 
 
25. Frage des Stadtverordneten Lucas Ramsaier 
 Fraktion B90/Die Grünen 
 
Inwieweit begründet der Magistrat die Notwendigkeit während der Messe "MEMO Bauen" 
sowie im Vor- und Nachfeld den kompletten Messeplatz als P+R-Parkplatz zu sperren? 
 
 
26. Frage des Stadtverordneten Lucas Ramsaier 
 Fraktion B90/Die Grünen 
 
Ist die Beobachtung des Stadtverordneten richtig, dass die Ampelschaltung im Bereich der 
einspurigen Afföllerstraße-Einbahnstraße (unter der B3-Brücke; Bereich Kaufpark) auf 
Radfahrende nicht reagiert und wenn ja, wann möchte der Magistrat diesen Umstand 
beheben? 
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Produkt Bezeichnung

Investitions-

nummer Maßnahme

Ansatz 2023 

incl. WHV

VE 

2023

Ansatz 

2024

Ansatz

2025

Ansatz

2026

Ansatz

2027

Anteil energetische 

Sanierung Ansatz 

2023

240070

Bereitstellung und Betrieb

von Gymnasien I650.011.9

Elisabethschule 

Umstrukturierung und energetische Sanierung                 100   200                  200                  500                  1.500            1.000            50                          

240070

Bereitstellung und Betrieb

von Gymnasien I650.013.9

Martin-Luther-Schule 

Energetische Sanierung der Turnhalle                    -     -                    -                    -                    50                 250               

240080

Bereitstellung und Betrieb

von beruflichen Schulen I650.014.9

Adolf-Reichwein-Schule Beginn energetische Sanierung Block D (neue 

Maßnahme) -                    200               600               

242010 Förderung des Sports I650.005.22

Sporthalle Ockershausen, Zwetschenweg 29

Energetische Sanierung                    -     -                    

515810 Kindertagesbetreuung I650.007.19

Kita Michelbach Fr.-Frö.-Str. 

Beseitigung der Raumnot, WC-Sanierung, mittelfristige Sanierung                   40   -                    20                          

240060

Bereitstellung u. Betrieb von Grund-

, Haupt- u. Realschulen I650.002.5 

Sophie-von-Brabant-Schule Willy-Mock-Straße 12, Energetische 

Sanierung Block C                 600   1.200                              1.000                     750   600                        

515810 Kindertagesbetreuung I650.003.19

Kita Eisenacher Weg 

Dämmung Dach                   50   350                  400                  50                          

240050

Bereitstellung und Betrieb von 

Grundschulen I650.004.0

Erich Kästner-Schule 

Neubau Block B + K              2.500   5.500               5.500               5.000               3.500            1.250                     

240080

Bereitstellung und Betrieb

von beruflichen Schulen I650.015.9

Käthe-Kollwitz-Schule 

Ersatzneubau Containergebäude Schützenstr. Fortführung                 200   1.000               1.000               600                  100                        

337010

Gefahrenabwehr im

Brandschutz I650.006.5

Feuerwehr Cappel 

Neubau mit Trainingszentrum              2.500   -                    3.000               1.200               1.250                     

515810 Kindertagesbetreuung I650.001.6

FZ Gedankenspiel  

Sanierung und Erweiterung                 500   2.250               3.050               2.800               1.000            250                        

161020 Stadterneuerung u. Denkmalschutz I612.003.3 Familienzentrum Ockershausen/Stadtwald              1.500   -                    750                        

Summe 7.990   10.500   14.150   10.850   6.250   1.850   4.320         

Produkt Bezeichnung

Investitions-

nummer Maßnahme

Ansatz 2023 

incl. WHV

VE 

2023

Ansatz 

2024

Ansatz

2025

Ansatz

2026

Ansatz

2027

Anteil energetische 

Sanierung Ansatz 

2023

660010

Verwaltung u. Bewirtschaftung 

bebauter Grundstücke I650.004.23

Installation von PV-Anlagen (als Teilpaket 1 des 

Sonderinvestitionspakets für Klimaschutzmaßnahmen)              1.000   -                    2.250               2.250               2.250            2.250            1.000                     

660010

Verwaltung u. Bewirtschaftung 

bebauter Grundstücke I650.005.23

Sonderinvestitionspaket für Klimaschutzmaßnahmen,

Teilpaket 2: Umrüstung auf LED-Beleuchtungstechnik                 500   -                    1.125               1.125               1.125            1.125            500                        

660010

Verwaltung u. Bewirtschaftung 

bebauter Grundstücke I650.006.23

Sonderinvestitionspaket für Klimaschutzmaßnahmen,

Teilpaket 3: Heizungstechnik                 600   -                    1.350               1.350               1.350            1.350            600                        

660010

Verwaltung u. Bewirtschaftung 

bebauter Grundstücke I650.007.23

Sonderinvestitionspaket für Klimaschutzmaßnahmen,

Teilpaket 4: Sanierung von Luftungsanlagen                 600   -                    630                  630                  630               630               600                        

Summe 2.700   -          5.355     5.355     5.355   5.355   2.700         

Summe 2023: 7.020         
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